



CHermanas y hermanos de Camino:

En el día de ayer 22 de enero todos los hombres y mujeres que anhelan y construyen un mundo más humano celebraron con alegría que la Iglesia católica reconocía como testigos fieles y modelos a seguir a Rutilio, Manuel, Cosme y Nelson.

Si fuera este hecho un gesto meramente institucional carecería de trascendencia, pero es mucho más. Hay que proclamar que quienes han muerto por causa de la justicia y de su compromiso con el pueblo y especialmente con el pueblo pobre, son anuncio viviente de la Buena Noticia y testigos creíbles de Jesús, es un acto de dimensiones cósmicas... es anunciar el sentido de la vida y el sentido de la historia.

Rutilio, Manuel y Cosme eran sembradores y cosecha de las Comunidades Eclesiales de Base que en la realidad social y eclesial de El Salvador eran y son, la mejor expresión de una humanidad pobre que recobra su dignidad se organiza y protagoniza una gesta pascual en la que Jesús Señor de la vida y de la historia continúa su resurrección.

En la liturgia de hoy escuchamos a Jesús proclamar que el anuncio del profeta alcanza cumplimiento en Él y en el tiempo nuevo que su amor inaugura (Lc. 4,14-21) ...desde la vida de los cuatro mártires el Espíritu Santo hace resonar en nuestros corazones la Palabra que no pasa..." hoy se cumple lo que fue anunciado" ...

Se cumplía cuando el llamado de Jesús a ser parte del reinado de Dios se escuchaba en la voz y el accionar de Rutilio, poniéndose codo a codo con los campesinos, organizando con ellos comunidades eclesiales de base, estimulando la formación de líderes y el protagonismo del pueblo en la construcción de su destino de justicia y libertad. Se cumple hoy y se cumplirá mañana cada vez que los pobres y sencillos se apropien del Evangelio y se dejan impulsar por la fuerza del resucitado, fuerza invencible de vida que alumbría un tiempo siempre nuevo.

Desde la Articulación Continental de las Comunidades Eclesiales de Base nos alegramos profundamente por el paso dado por el papa Francisco y nos unimos al gozo de esta fiesta que es la beatificación de Rutilio, Manuel, Cosme y Nelson, sabiendo que en ellos también proclamamos la santidad de "una nube de testigos" que han fecundado con su sangre martirial el vientre de la Pacha Mama.

Con vocación de Patria Grande y de mesa compartida sin exclusiones "donde cada uno con su taburete tiene un puesto y una misión" nuestras CEBs se unen al festejo y al compromiso que implica...siempre desde abajo y desde adentro...como la levadura en la masa...como el calorito que quiere ayudar a madurar el sueño de amor y plenitud que Dios ha plantado en nuestros corazones.

